

- 石井康二会長 新年のごあいさつ-----①
- 東京都計量協会 記念表彰式を挙行-----②
- 石井会長が東京都産業振興功労賞を受賞-----②
- 2021年計量団体新年会の中止相次ぐ-----③
- インターメジャー(計量計測展)2021開催中止-----③
- 計量一ロコラム「商品量目精度」-----③
- 懇親ゴルフ大会とお泊り会の開催報告-----④
- 訃報(東京都計量協会専務理事 竹内芳和儀)-----④

計量の安心・安全・信頼を推進する
計量器コンサルタント

石井康二会長 新年のごあいさつ



石井康二会長

会員の皆様、新年おめでとうございます。そしてコロナ禍、お見舞い申し上げます。

昨年と言うに及ばず新型コロナウイルス感染症に明け暮れた1年となってしまいました。協会の活動についても感染予防を第一に考え、多くの行事を中止とせざるを得ませんでした。唯一、定時総会のみ必要最小限の理事の参加で開催をいたしました。恒例行事を中止とし会員の皆様に満足なサービスや情報提供が出来ず大変心苦しく思っております。誠に申し訳ございません。中でも楽しみにしていた産総研計量標準総合センター長、臼田様のご講演も残念ですが中止とさせて頂きました。臼田様は国際度量衡委員としてキログラムの定義改正に参画されており、今回は「原器なき時代の計量標準」をテーマにご講演を頂く予定でした。今回は中止と致しましたが臼田様のご厚意により、今後コロナ感染状況が改善された時点で、改めてご講演の機会を頂けることですのでご期待頂きますようお願い申し上げます。

さてコロナ禍においては新しい生活様式の提案として、人との接触を避けるソーシャルディスタンスの確保や3密(密接、密集、密閉)の回避、マスク着用、うがい、手洗いと言った行動が励行されました。そして、通勤時の混雑緩和にむけ時差通勤やフレックスタイム制の導入、オフィスでの勤務から自宅やサテライトでの勤務を可能としたテレワーク勤務等へのシフトが起きました。これにより、今まで当たり前だった面談での会話やコミュニケーションがパソコン画面やメールを通してのものに変わりました。当協会の理事会においてもいち早くWebを利用したリモート理事会を実施し新しい会議スタイルを導入しました。このリモートシステムは、リアルタイムに双方向の映像付き会話が可能で、国内だけでなくWeb環境さえあれば全世界何処とでも接続が可能な大変便利なツールです。既に導入、実施されている方もいらっしゃると思いますが、今後協会の研修会や講演会等にも利用する方向で検討させて頂こうと思っております。また、計量の現場でお客様との情報交換や状況確認等に利用することで、コロナ禍における新しいコミュニケーションスタイルになるのではないのでしょうか。未導入の方は是非一度体験してみて頂ければと思っております。

今年、延期となった東京オリンピック、パラリンピックの開催が予定されております。開催に向け急ピッチで、ワクチン開発、認可申請が進められており大いに期待がかかるところです。安全・安心をしっかりと担保したワクチンの接種でコロナウイルス感染を終息させ無事に開催が出来ること、そして何より平穏な日常を取り戻すことを願って止みません。

2021年丑年、会員皆様の益々のご活躍とご健勝を祈念しまして新年のご挨拶とさせていただきます。本年も、どうぞよろしくお願い申し上げます。

東京都計量協会 記念表彰式を挙

東京都計量協会は、毎年11月の計量強調月間の行事として恒例の「計量記念日の集い」を開催していたが、今年は新型コロナウイルス感染症拡大防止対策により、行事を中止し、11月6日の午後、東京都計量検定所で東京都生活文化局長感謝状伝達式および東京都計量協会会長表彰式に限り開催した。

式は、まず午後3時から東京都計量検定所3階の所長室で、東京都生活文化局長感謝状伝達式を挙

つづいて午後4時から、同所会議室で東京都計量協会会長表彰式を挙

計量管理強調月間「標語」入選表彰式を挙

各受賞者は次のとおり。

■東京都生活文化局長感謝状＝▽原田茂人(ナガノ計装代表取締役社長)▽物江稔(東京都計量協会顧問)

■東京都計量協会会長賞＝▽高柳庸一郎(メラー・トレード)▽相田幸夫(横浜市消費者協会)▽児玉正人(タニタLS事業部)▽増山隆一(東京都計量協会)

■東京都計量協会特別功労賞＝▽大森健次(共栄衡器会長)

■計量管理強調月間「標語」入選表彰＝[最優秀賞]▽山崎慎司(三越伊勢丹ホールディングス)▽鈴木仁(森永乳業東京工場)、[佳作]▽伊藤傑(森永乳業東京多摩工場)▽藤田友樹(森永乳業東京工場)

■最優秀作品(2点)

▽「正しい計量 確かな管理 厳しい時代もゆるがぬ信頼」山崎慎司(三越伊勢丹ホールディングス 総務統括部品質管理)

▽「正しい秤で 確かな安心 みんなで支える 計量管理」鈴木仁(森永乳業東京工場デザートライン)

■佳作作品(2点)

▽「正しいはかりで確かな計量 適正管理で品質向上」伊藤傑(森永乳業東京多摩工場DY充填)

▽「その軽量本当に軽量 見逃すな 正しい数値は計量あるのみ」藤田友樹(森永乳業東京工場デザートライン)

最優秀作品2点は、標語短冊として印刷され、都計協の会員事業所に配布されている。



表彰式の様子



記念撮影

当協会の石井会長が東京都産業振興功労賞を受賞

東京都は、令和2年10月1日に東京都庁第一本庁舎5階大会議場にて令和2年度東京都名誉都民の顕彰式及び東京都功労者293名(うち団体数19)の表彰式を開催した。その中で当協会の石井会長が東京都産業振興功労賞を受賞された。

2021年計量団体新年会の中止相次ぐ

今年の計量団体新年会は新型コロナウイルス感染拡大の影響で中止が相次いでいる。既に中止が決まっている団体は下記の通り。

団体名	実施／中止
計量団体・業界・機関合同	中止
日本科学機器協会	中止
日本分析機器協会	中止
日本包装機械工業会	中止
日本計量機器工業連合会	中止
日本圧力計温度計工業会	中止
日本環境測定分析協会	中止
日本電気計測器工業会	中止
日本硝子計量器工業協同組合	中止
日本試験機工業会	中止

各地計量協会の新年会開催状況

兵庫県計量協会	中止
京都府計量協会	中止
川崎市計量協会	中止
山口県計量協会	開催してない
東京都計量協会	中止
静岡県計量協会	中止
宮城県計量協会	開催してない
埼玉県計量協会	中止

インターメジャー2021の開催を中止

本年2月17日(水)～19日(金)に東京ビッグサイト青海展示棟で「インターメジャー2021」の開催を予定していたが、1月7日の1都3県を対象に緊急事態宣言が発令されたことを受けて、主催者(計工連)は出展者、来場者、関係者の皆様の安全と健康を最優先に考え、合同展主催者とも協議を重ねた結果、開催を中止とすることを決断した。

一口計量コラム「商品量目制度」

私たち計量人が知ってるつもりが？ そんな用語を披露する一口計量コラムです。

昨今の新型コロナウイルスの感染の恐れを減らす一つの方法として、家庭での食事の機会が大変増えています。その食材も食料品店での購入がほとんどです。そこで私たちが安心して買い物ができるのは「商品量目制度」のおかげです。「商品量目制度」は「特定商品」(私達の生活と密接に関係する商品として法律で指定された29種類。食肉や、野菜、魚介類、牛乳、味噌など)が正しく計量され、販売されるための制度です。

「商品量目制度」に表示されている量と実際の商品の量の差が、法律で決められた範囲を超えないように定められています。この一定の範囲のことを「量目公差」といいます。法律では内容量が表示量より少ない場合について規定されています。ただし、「表示量より内容量が多いからいいだろう」、「量目の不足分は公差の範囲内だから問題ない」ということではありません。「正確計量の義務」(計量法第10条)がありますので、正確に計量しなければなりません。この「量目公差」には「風袋」(ラップ、トレー、シール等)は商品の重さに含まれません。

例) 特定商品の名称	商品の表示量	量目公差
・精米	1kgを超え 25kg以下	-1%
・お茶・食肉・菓子	50gを超え 100g以下	-2g

①第1種量目公差		
商品の表示量(取引量)		誤差
5g以上	50g以下	4%
50gを超え	100g以下	2g
100gを超え	500g以下	2%
500gを超え	1kg以下	10g
1kgを超え	25kg以下	1%

参考WEBサイト)経済産業省「計量法における商品量目制度の概要」

https://www.meti.go.jp/policy/economy/hyojun/techno_infra/14_gaiyou_ryoumoku.html



経済産業省WEBサイト

第12回計コン協懇親ゴルフ大会及びお泊り会を箱根で開催

【第12回計量器コンサルタント協会懇親ゴルフ大会を神奈川県足柄下郡箱根町で開催】

当協会は、2020年11月27日の金曜日に神奈川県足柄下郡箱根町の「小田原湯本カントリークラブ」において、曇りで若干肌寒い中、新型コロナウイルス感染防止対策を行ったうえで懇親ゴルフを開催した。

参加者は当協会員が6名、(一社)日本計量振興協会から1名、メーカー1名の計8名。

優勝は日計振の加藤覚さん。ベスグロはワーク衡業の山口精一さん。山口さんは「この大会で9回ベスグロを獲られている加藤さんに『打倒、加藤！』で臨みました。嬉しいです！」とコメント。山口さんも今大会で2回目のベスグロを獲得。

次回(第13回)は本年の5月ごろの開催を予定。



参加プレイヤーで、記念撮影！



優勝は日計振の加藤さん。
(上写真の右)今大会でV6。

【お泊り会を箱根強羅温泉で開催】

当協会は2020年11月27日の金曜日から1泊で箱根強羅温泉にて、新型コロナウイルス感染防止対策を行ったうえで「計量器コンサルタント協会お泊り会」を開催した。「第12回計量器コンサルタント協会懇親ゴルフ大会」開催後に当協会員の所属する健保組合の保養所に宿泊し、会員相互の懇親会を深めた。コロナ禍でカラオケ・卓球・麻雀はすべて使用できなかったが、品数豊富な夕食と朝食を目の前に会話を控えめにしながら皆で舌鼓を打った。これで税込¥8,000(アルコール類は別料金)は安い！

翌日は朝風呂に入り、美味しくてボリュームたっぷりの朝食をいただいた。チェックアウト後は自由行動となり、用事があったすぐに家に帰った人(私)や、近くのお寺を参拝して日帰り温泉に入って干物屋に寄ってから帰る人もいた。コロナ禍にも関わらず有意義な時間を過ごすことができた。



豪華な朝食！



ゴルフコンペの翌日は絶好の行楽日和？！

訃報

東京都計量協会専務理事 竹内芳和儀、令和3年1月4日(月)午前7時30分大動脈解離のため急逝されました。享年63歳でした。故人は長く計量業界でご活躍され、晩年は東京都計量協会の専務理事として当協会の事務サポートに携わって頂いておりました。ここに生前のご厚誼を深く感謝し謹んでお知らせ致します。心よりご冥福をお祈り申し上げます。なお、ご遺族の遺志により葬儀は近親者のみで執り行われております。

